



50 Aniversario de la Escuela de Enfermería Naval



“Ciencia, humanismo, lealtad al servicio de México”, es el compromiso plasmado en el lema de la Escuela de Enfermería Naval, un plantel que el 1 de agosto cumplió 50 años de formar líderes profesionales de enfermería.

Bajo la visión de ser un establecimiento educativo naval de prestigio, vanguardista e innovador en la formación de líderes profesionales de enfermería, su personal se caracteriza por la solidez de sus competencias para garantizar el mantenimiento y conservación de la salud del personal naval y sus derechohabientes.

De esta manera cumple con su misión de formar capital humano competente en el ámbito de la enfermería naval a nivel nacional e internacional, con una sólida preparación disciplinar, fundamentada en el conocimiento de teorías, modelos propios y otras áreas de conocimiento apoyadas en tecnología de punta, desde una filosofía humanística y ética.

Cabe mencionar que la carrera de Enfermería Naval surge en 1972 a nivel técnico profesional, y el 24 de febrero del 2000 cambia a nivel licenciatura. Durante cinco décadas, este plantel ha formado 42 generaciones, integrando a 1003 enfermeras y enfermeros al servicio de la Armada del siglo XXI y el México del tercer milenio. ■

Centro de Estudios Navales en Ciencias de la Salud (CENCIS)



La Secretaría de Marina-Armada de México, comprometida con el derecho humano a la salud de su personal naval, sus derechohabientes y la ciudadanía en casos y zonas de desastre, el 24 de agosto de 2018 inauguró, en la Ciudad de México, el Centro de Estudios Navales en Ciencias de la Salud (CENCIS), para formar capital humano en alta especialidad, con tecnología de punta en laboratorios e instalaciones académicas.

El CENCIS, aloja la Escuela de Posgrados en Sanidad Naval (ESCPOSNAV), la Escuela Médico Naval (ESMEDNAV) y la Escuela de Enfermería Naval (ESCENFNAV), ofrece especialidades, segundas especialidades, altas especialidades y maestrías; asimismo, realiza intercambio con diversas instituciones a nivel nacional e internacional.

Cabe destacar que en marzo de 2022, egresó la séptima generación de la ESCPOSNAV con la graduación de 58 discentes nacionales: 34 hombres y 24 mujeres, entre estas últimas, una discente perteneciente al Ejército de Nicaragua. ■

Buque Escuela Velero “Cuauhtémoc” BE-01

Con una tripulación de 50 cadetes de la Heroica Escuela Naval Militar, el Buque Escuela Velero “Cuauhtémoc” BE-01, realizó su primer crucero del 4 de agosto al 18 de septiembre de 1982, efectuando una travesía de España al heroico puerto de Veracruz, en el que el día 25 de ese mismo mes, fue abanderado con el pabellón mexicano.

Con 40 años cumplidos al servicio de México (29 de julio de 2022), el velero Cuauhtémoc ha visitado 217 puertos de 63 países, registrando 6, 431 días en alta mar y 829, 758 millas náuticas navegadas, lo que equivale a poco más de 38 vueltas alrededor del planeta.

Como parte de su bitácora de navegación, destacan cuatro periplos de circunnavegación, además de escapolar el Cabo de Hornos en tres ocasiones. Las cubiertas de este velero han atestiguado también la inclusión de las mujeres en la Armada de México, ya que desde el año 2012 en el crucero de instrucción “Atlántico Norte”, ha mantenido personal femenino como parte de su tripulación.

Al surcar los océanos y mares del mundo con Honor, Deber, Lealtad y Patriotismo, el buque y su tripulación se han ganado el prestigio y reconocimiento internacional, por lo que ha obtenido 8 menciones honoríficas, 5 condecoraciones y 25 premios internacionales, entre ellos la tetera Boston en 3 ocasiones, por parte de la Asociación Internacional de Entrenamiento a Vela, quien otorga anualmente este trofeo al buque velero que navega la mayor distancia a vela durante 124 horas continuas. ■



Centro de Atención a Proveedores de la Secretaría de Marina

El pasado 1 de julio se conmemoró el tercer aniversario del Centro de Atención a Proveedores (CAP) de la Secretaría de Marina, una instancia cuyo fin es coadyuvar en la promoción de una administración transparente, íntegra y cercana a la ciudadanía, mediante la proporción de sus servicios como enlace físico y virtual, entre los proveedores de bienes y servicios con los servidores públicos de la institución, bajo un marco de legalidad y de rendición de cuentas, en beneficio del interés público, con base en el Código de Ética de las Personas Servidoras Públicas del Gobierno Federal.

Es precisamente bajo el marco administrativo y organizacional en el que la Secretaría de Marina se ha mantenido en constante evolución de manera sinérgica con la Administración Pública Federal, bajo el contexto de planeación estratégica nacional, con el fin de racionalizar y optimizar el empleo de los recursos financieros, materiales y humanos, confiados por la federación para el cumplimiento de sus funciones al servicio de la nación. ■



Fuentes consultadas:
Presidencia de la República EPN (24 de agosto de 2018). Inauguración del Centro de Estudios Navales en Ciencias de la Salud. <https://www.gob.mx/epn/es/articulos/inauguracion-del-centro-de-estudios-navales-en-ciencias-de-la-salud-172138?idiom=es>
Secretaría de Marina (12 de julio de 2022). El Centro de Atención a Proveedores de la Secretaría de Marina Conmemora su Tercer Aniversario. COMUNICADO DE PRENSA NÚM.: 078/2022. <https://www.gob.mx/semar/prensa/el-centro-de-atencion-a-proveedores-de-la-secretaria-de-marina-conmemora-su-tercer-aniversario>
Secretaría de Marina (2022). Crucero de Instrucción Velas Latinoamérica 2022.
Secretaría de Marina (10 de marzo de 2022). Se gradúan 59 Discentes de la Escuela de Posgrados en Sanidad Naval, del Centro de Estudios Navales en Ciencias de la Salud. COMUNICADO DE PRENSA NÚM.: 020/2022. <https://www.gob.mx/semar/prensa/se-graduan-59-dicentes-de-la-escuela-de-posgrados-en-sanidad-naval-del-centro-de-estudios-navales-en-ciencias-de-la-salud?idiom=es>

